

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, SÁBADO 14 DE OCTUBRE DE 1882.

REDACCION: Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ADMINISTRACION: Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NÚM. 1408.

ANUNCIOS
Pago anticipado: un mes: 1,50 pesetas. Trimestre: 4,50 id.—Fuera: 5,25 id.—Extranjero: 6,00 id.—Ultramar: 8 id.
Números sueltos, 10 céntimos.

ALCOY 13 DE OCTUBRE DE 1882.

Los certámenes.

Encarecer la importancia de los certámenes es encarecer la importancia del progreso. El premio concedido al mérito, es la única recompensa verdadera que el talento y el estudio pueden aceptar en la tierra.

Los hombres de la inteligencia son un ejército valeroso, más valeroso que los ejércitos que con las armas en la mano, conquistan lo que otros poseen, sembrando a su paso donde posan su planta, la desolación, la destrucción y la muerte. Las luchas, las batallas de la inteligencia, consisten en los certámenes, combates donde la luz sale, la civilización se improvisa y el progreso se crea.

Negar la importancia de los certámenes, es, pues, una obcecación; es negar la luz, es desconocer la civilización, es sofocar el progreso.

Los certámenes, hemos dicho, que son las luchas de la inteligencia. La inteligencia juzga, la humanidad sanciona. El jurado en los certámenes es solo un delegado de la humanidad; si aquel se equivoca, si falla apasionadamente, esta revoca su sentencia. No se concibe miedo, pues, de acudir a los certámenes. Guerra a la guerra; profirió el colosal poeta de la edad presente. Viva la guerra, hemos de decir nosotros, parodiando la inmortal frase del gémo. Viva la guerra donde la vida nace, donde el trabajo se agiganta, donde el talento se demuestra, donde el genio toma forma, donde la inteligencia lucha, donde el estudio se premia, donde el saber se galardona. Viva la guerra que ha de producir la gran conquista, la conquista de la civilización; viva la guerra cuyas armas son el progreso y la verdad; viva la guerra que ha de llevarnos a la tierra de promisión, concebida únicamente, y conocida con un nombre que resume un gran ideal: la perfección. ¡Viva la guerra que ha de aproximarnos a Dios!

Para probar la importancia de los certámenes nos parece bastante nuestra conciencia. Sin embargo, no están demás los testigos. Hay uno de estos de mayor excepción: la historia. Registremosla.

El certamen ha existido siempre. Prueba: la vida. La vida es un gran certamen, el mayor del mundo; el jurado es Dios, el tema la virtud. Hay premios, pero no accésits. Pero hacemos más. La Academia antigua era una corporación destinada a celebrar certámenes. Su origen se remonta al tiempo de los primitivos griegos; su objeto era fomentar las ciencias y las artes. ¿Qué otra cosa sino certámenes eran aquellas fiestas solemnes de los helenos conocidas con el nombre de juegos místicos, «pitícos» y «olímpicos»? Hesiodo y Teopompo, entre los historiadores; Terpandro y Píndaro, entre los líricos; Fidias y Praxiteles entre los escultores; Timantes y Apéles entre los pintores, no fueron producto de aquellos certámenes que los alentaron y ennoblecieron. ¿Qué comparación puede establecerse entre las academias del día y aquellos inmensos concursos

recompensas? No debemos las artes y las ciencias a aquellas grandes fiestas que todas las academias modernas?

Grecia fué un gran pueblo. Con imitaria conseguiríamos los modernos grandes éxitos. Bien que ya lo hacemos. El cosmopolitismo de Grecia hallase representado en esos universales concursos de las modernas edades celebrados en Viena, Paris y Filadelfia. Grecia, para llamarse con justicia ilustre, necesitaba tener su gloria esparcida por todo su territorio. Por eso ninguna de sus cuatro grandes fiestas donde la nación celebrada con el fin de perfeccionarlo «todo» lo premiaba «todo», esgrima pugilato, lucha, carreras, historia, poesía, música, pintura y escultura, se verificaba en Atenas, su ciudad más ilustre y aun la más célebre del mundo. Los juegos «místicos» se celebraban en el istmo de Corinto; los «nemeos» en Nemea; los «pitícos» en Delfos; y los «olímpicos» en Olimpia. Los «pitícos» y los «olímpicos» eran los que habían conquistado más fama; y a ellos acudía Grecia en masa y gran número de extranjeros. Los «pitícos» estaban presididos por los anfítriones, quienes, sentados al pie del Parnaso y junto a la fuente Castalia, a presencia de miles de espectadores llenos de entusiasmo, coronaban al vencedor en toda clase de certámenes. Los «olímpicos» eran presididos por jueces sacados de la suerte, uno por cada cantón; entre los ocho de la Elide. La fama de estos juegos se debe a que jamás se adjudicaron premios sin justicia.

El genio necesita la emulación, el abandono. Los juegos griegos tuvieron su origen en aquellos remotos tiempos y de aquellas magníficas fiestas conservan la representación; pero desde luego decimos que en poco se les parecen. Aquellos certámenes eran públicos, presididos por simples jurados y tenían por objeto la protección de las artes y de las ciencias. La rectitud en los jueces, el amor a la gloria tan magníficamente adquirida entre millares de compatriotas y extranjeros, la brillantez de una corona, de mayor precio que las reales, el deseo de brillar de una manera tan esplendorosa, el afán de un triunfo tan soberano y colosal, eran motivo para exaltar los espíritus y aliciente para llevarlos a conseguir las mayores empresas.

Convengamos, pues, que a estos, deben los atenenses su gran fama y sus grandes hombres. A los cielos se elevó el número de Píndalo. ¿Qué pudo elevarle a semejante altura sino la emulación de un premio? ¿Qué aliciente pudo crear un poeta de tan solemne inspiración como el autor de la Iliada y la Odisea? La influencia de sus obras aun en la actualidad no se ha estinguido. Cuéntase que Homero fué el fundador de la escuela jónica y Hesiodo de la beocia; y que a consecuencia del antagonismo y contraste de ambas escuelas, en un público certamen preparado de antemano, los dos poetas se disputaron el premio, saliendo vencedor el último. Aunque no deba creerse semejante fabula, pues si bien no se sabe a punto fijo la época en que vivían aquellos poetas, es positivo, según testimonios respetables, que Hesiodo floreció un siglo después de Homero, es indisputable que en aquellos tiempos de civilización relativa, la lucha por medio de los certámenes se hallaba establecida. Admirémos, por lo tanto, las costumbres de aquel gran pueblo y resucitando las prosigas, pues que las conocemos, su obia.

Conquistemos una gloria, si cabe, mas grande, que la que aquel supo ganarse. Cuando mas grande un pueblo; cuando mas grande un Estado, que celebrando un público certamen o una universal exposicion? Cuando un pueblo, prescindiendo de cabalas políticas y de intereses secundarios, puede de-

pueblo se halla en camino de ser el pueblo mas grande de la tierra.

En qué momento de la vida es mas grande Roma, que en el momento de la coronación de su insigne poeta Petrarca? Francia en masa rindiendo un tributo de admiracion al genio, representado en Victor Hugo, no simpatizó con la humanidad entera? En qué fecha hemos visto a los españoles unidos y confundidos en una sola aspiracion y en una sola idea, sino cuando se ha tratado de honrar a sus hijos más ilustres? Coronando a Quintana y a Garcia Gutiérrez, venerando la memoria de su gran Cervantes, conmemorando el centenario segundo del insigne dramaturgo D. Pedro Calderon de la Barca, y en la actualidad solemnizando el de la seráfica Doctora Sta Teresa de Jesús, todos estamos conformes en dar el premio merecido a quien lo mereció ó lo mereciera, ya que en vida no supimos honrarlo. Celebremos, pues, grandes certámenes donde se premie el talento; celebremos exposiciones donde se emule la inteligencia.

Los certámenes, los concursos, las exposiciones, es decir, la emulacion, es la que todo lo eleva y lo engrandece. Pidamos, pues, con todas nuestras fuerzas al Estado en primer término, a la Provincia despues, al Municipio, a las Corporaciones todas que creen certámenes periódicos y exposiciones y que cada uno en la medida de sus fuerzas contribuya a sostener la emulacion en todo, como el pueblo helénico premiándolo todo, y así llegaremos a conquistarnos la propia gloria que, a través de tantos siglos, aun remplazamos, innecesaria sobre la marcha de la civilizacion que en las antigüedad de la barbaria de los pueblos civilizados de la tierra.

La prensa regional.

Difficil va a ser de hoy en adelante, y hasta que transcurra el periodo electoral, cumplir nuestra misión. Si los periódicos solo se ocupan de elecciones, y nosotros somos refractarios a este asunto, por demasiado relacionado con la política candente, mal podrán proporcionarnos materia de otra índole para llenar un número determinado de cuartillas, con el que nos proponiamos llenar esta sección.

Tendremos paciencia, pues todas las cosas vendrán por sus pasos.

Parará el periodo electoral, y tomarán posesion los representantes de los pueblos, despues de una lucha violenta entre los respectivos partidos que toman parte en la contienda; tranquilos ya en sus puestos, pensarán los nuevos diputados de la felicidad de la provincia, para lo cual, como si lo vieramos, lo primero que harán será pedir dinero a los pueblos; ya con los cuartos, los distraerán en atenciones secundarias, y antes de finalizar su misión, vendrán las quejas, las recriminaciones, las recuerdos de promesas no cumplidas, las recomendaciones, las preferencias, los privilegios, los favores, las influencias, en una palabra, lo que siempre pasa; cuanto necesite fomento, estudio y protección descuidado, olvidado y postergado al interés del municipio, de la individualidad influyente ó del amigo.

Si pasadas las elecciones tuvieramos la esperanza de que los intereses materiales y morales habian de merecer alguna atencion daríamos por bien empleado este tiempo que ahora se gasta por los partidos que prueban su fuerza, contando el número de los partidarios de su idea. Pero esto no ha de suceder indudablemente; por que los que recogen el fruto en todo caso, son los que dirigen la máquina, los que hacen triunfar al candidato; los que mandan en los dóciles electores, y los que, despues de la victoria, se imponen al vencedor y le hacen juguete de sus miras, a título de que les debe la representación que ejercen.

Este es el país y este el origen de sus males más legales; el caciquismo.

En los periódicos de Alicante nada vemos digno de mención, si se exceptua lo siguiente: mas de 60 Los Ayuntamientos de Catral, Cox y Vall de Gallinera han ingresado en la Diputacion Provincial

622 pesetas 26 céntimos el primero, 500 pesetas el segundo y 362 pesetas y 4 céntimos el tercero, correspondiendo de esta manera a la excitacion del nuevo Vice-presidente de la Comision Provincial, y que publicó ayer «El Constitucional» Dinástico.

En las cajas de esta Delegacion de Hacienda tambien han ingresado los ayuntamientos de Vall de Gallinera y Guardamar por resto del primer trimestre de consumos del corriente año económico 2.437.96 pesetas y 524.38 pesetas respectivamente. Por aquí se ve una cosa, y es que los ayuntamientos citados se han apresurado a ingresar cantidades en la Caja de la Diputacion para obtener las consideraciones que menciona la circular de la Vicepresidencia, de que ayer trasladamos algunos párrafos.

Si las necesitan, hacen bien los pueblos, pero no sería mejor que todos, sin consideraciones ni contemplaciones cumplieran con su deber, ya su tiempo ingresarán lo que les corresponde con arreglo a las leyes. Nos parece que sí.

El sueldo que transcribimos antes lo tomamos de «La Union». Hacemos esta declaracion espontáneamente y para que se vea de qué fuentes nos surten los datos.

No queremos apropiarnos lo ageno ni nadie trabaje por nuestra cuenta, así como no deseamos que trozos de esta seccion se convirtan en sueltos de otros periódicos. Escribir con pluma de ganso es muy cómodo, pero aun lo es mas hacerlo con tijeras; así lo dice el tono de autor.

Dese a cada cual lo que sepa, y lo que valga y no lo decimos por mal. No nos acordamos de haber publicado en esta revista un artículo de Sr. Somarriba que se ocupaba de la conservacion de carreteras. Fuerte ahí Sr. Somarriba, que se ocupaba de la conservacion de carreteras.

En los colegios de Valencia no vemos nada que nos interese, pues si bien «Las Provincias» inserta una revista alicantina, los asuntos en que está se ocupa los hemos tratado ya, y las noticias que contiene las hemos dado a conocer a nuestros lectores tambien.

El cometa.

En las primeras horas de la mañana, poco antes de la salida del Sol, se distingue en el cielo, hacia el Este y a la simple vista, un magnifico cometa de brillo extraordinario y de larga y reluciente cola. Es imposible aun para los ojos menos ejercitados, confundir esta aparicion celeste con ninguno de los demás astros que nos son más o menos familiares y conocidos; es solo una aparición tan rara. Puede decirse que el cometa sale muy temprano, por estos, poco despues de media noche, porque a esa hora ya su cola empieza a apuntar sobre el horizonte; pero esta observacion, en estremo difícil, no conduce a ningun resultado de importancia. La hora más conveniente de contemplar el vistoso fenómeno es la de las cuatro de la mañana, y el punto del cielo a donde hay que dirigir la vista está precisamente al Este, ó punto por donde sale el Sol en esta época del año. A esa hora se distingue inclinada sobre el horizonte una anchura luminosa, de bordes cortados y de gran longitud, cuya parte más estrecha se apoya en la tierra, yendo a perderse en la inmensidad y difusa en la region del cielo en que se encuentran las constelaciones de la Hidra, el Unicornio y el Camión. A poco se presenta el núcleo ó cabeza del cometa, que por ahora reside en la constelacion del León mayor, a muy corta distancia, por lo tanto, del Sol. La presencia de este astro sobre el horizonte que en breves va a signa la aparicion del núcleo complementario, en gran manera perjudica a la exactitud y seriedad de las observaciones, ya tambien a la simple inspeccion que los amantes de la naturaleza hacen de este incógnito viajero que así tan de improviso viene a notificarnos, cuando menos, que en las infinitas esferas y regiones que desconocemos en absoluto, reina una actividad, un vigor y una energía apenas comparables con la exigua y raquítica de nuestro pobre Sol; que solo produce montañas inflamadas de 20 a 30.000 leguas de altura, mientras que el tiempo de donde sale nuestro celeste temporal heraldó pudo portarlo de una cola diametral

Y de algunos menos, pero millones siempre, de leguas de ancho. No es por figura retórica por lo que llamamos diamantina a la cola del cometa, pues por recientes y delicadísimas observaciones, se ha comprobado que estos apéndices de tan extraños cuerpos se hallan formados de carbono: y sabido es que este metaloide, en estado de pureza, constituye la materia de que se compone el diamante. En el caso presente, sin embargo, pudiera entrar como uno de los elementos constitutivos de la cola, el sódico que se encuentra en gran cantidad en el núcleo, ó si no tanto, en los efluvios y radiaciones que de él parten y vienen á componer su espléndida cabellera.

Es el núcleo en extremo brillante, algo prolongado y de una luz tan viva y centellante, que trae á la memoria la del fósforo que arde en una atmosfera de oxígeno. En la parte anterior, ó sea en la que se dirige hácia el Sol, aparecen unas irradiaciones encorbadas cuyo aspecto, forma y dimensiones varían de una noche á la siguiente.

La constitucion física y química de los cometas es un problema de resolución en extremo difícil; mas poco á poco, y de un modo en alto grado lento y laborioso, van los hombres con medios humildes desentrañando los misterios de la naturaleza. Con un cristal de forma de letanía descubrió nuevos mundos Galileo, y con otros pedazos de vidrio de forma de cuña podemos nosotros, gracias á los trabajos de Newton Kirchhoff y Janssen analizar la luz de un astro que dista de nosotros miles de millones de leguas y determinar con una probabilidad que casi pudieramos llamar exactitud, los elementos que constituyen tan remoto cuerpo celeste.

El presente cometa es, sin duda alguna, uno de los mas notables del siglo. Varios astrónomos han creído que fuese el de 1812 muy semejante al actual en cuanto á su aspecto, pero de órbita muy diversa. Durante muchas noches será visible todavía, y cada vez ha de ir saliendo mas temprano, pues en los últimos dias del mes pasado atravesó por el perihelio ó mínima distancia al Sol.

Política europea.

El «control» franco inglés.—Brazza y Stanley.—Noticias.

Los ingleses siguen lentamente su segunda campaña de Egipto en contra de Francia; ahora «El Times» declara que hoy no hay sitio en Egipto para la intervencion administrativa de Inglaterra. Esta es hoy la responsable del sostenimiento del orden en Egipto y ha de ejercer una autoridad que forzosamente ha de ser mas estensa que la que podrian ejercer los interventores franco-ingleses.

Por otra parte, el corresponsal que el «Daily-News» tiene en el Cairo, telegrafía á su periódico, una conversacion que sostuvo con Sultan-Bajá presidente de la Cámara egipcia de notables y en la cual este dijo que la parte mas culta de la poblacion es contraria, no tanto al «control» franco-ingles, como á los gastos exorbitantes que exige para el pago de grandes sueldos á funcionarios europeos.

La prensa francesa declara muy unida sobre particular, que Francia no consentirá en que se suprima una institucion que es la única que ha dado hasta ahora garantía á los acreedores de Egipto.

Hace poco dijo Bismark que Francia debía abandonar quiméricos sueños de imposibles revanchas que le habian de dar nuevamente la preponderancia europea. El papel de Francia, dijo el canciller de hierro, debe hoy limitarse, á política conciliar.

Protestaron los franceses; pero es lo cierto que hoy sus periódicos conceden atencion preferente á la que ellos llaman la política africana. Trátase simplemente de un regalo que acaba de hacer al gobierno francés un teniente de navio, Mr. de Brazza, quien en 1880 concluyó un tratado con los jefes del Congo, poniendo bajo la proteccion del pabellon francés territorios tan estensos como España y Portugal juntos.

Resulta ahora que Stanley en nombre de la Sociedad geográfica africana que preside el Rey de Bélgica, niega la validez del tratado y se opone á que Francia estienda sus colonias del Senegal y del Gebon por el E.

Es un complicado problema internacional, y de un carácter nuevo, pues las notas diplomáticas que se cruzan con tal motivo no las firmará el Rey de Bélgica como soberano, sino como presidente de una Sociedad científica.

Esto si el gobierno francés acepta lo ofrecido por Mr. Brazza, pues este, como nuevo Colon anda visitando todos los ministerios y á todos los hombres políticos para que le hagan aceptar al gabinete el soberbio regalo de un nuevo imperio indio que puede enriquecer á Francia.

Afortunadamente para Mr. de Brazza, tenemos ahora una cosa que no tenia el siglo XV; la prensa periódica que estudia la cuestion, debate sus términos y crea atmosfera ahora, para que mas tarde a opinion se imponga al gobierno.

Para desdicha de España, no tenemos Brazzas que nos busquen tierras y nos enriquezcan. La actividad de nuestros emigrantes aumenta hoy las fuerzas de naciones estrañas.

C. MALAGARRIGA.

Noticias generales.

Bartholdi, el joven escultor francés, autor de la estatua colosal de la «Libertad», que le han encargado los Estados-Unidos, dió un banquete á 25 convidados, periodistas, artistas, fundidores etc. La mesa estaba colocada dentro de las piernas de la estatua, poco mas arriba de las rodillas. La estatua una vez terminada, medira 40 metros de alto, 20 mas que el Coloso de Rodas, y será colocada sobre un pedestal de 50.

El coste de la estatua asciende á 700.000 pesetas.

Se anuncia el matrimonio de Mr. Arthur, presidente de los Estados-Unidos.

Han salido para Paris los comisionados españoles que han de asistir á las conferencias sobre asuntos eléctricos y telegráficos que se inaugurarán el 16 de este mes.

Forman esta comision los siguientes directores de seccion del cuerpo de telegrafos: D. Adolfo J. Montenegro, D. Justo Ureña, D. Juan Revina y don Lucas M. de Tornos.

Fehing-Pao mandarin chino, ha llegado á Paris con un acompañamiento numeroso.

El embajador extraordinario del Celeste imperio llega á Francia con objeto de tratar con el gobierno de la república la apertura de un nuevo puerto al comercio europeo.

Noticias é intereses locales y regionales.

Las fiestas populares del Centenario de Santa Teresa de Jesús, que hoy comienzan, pues las religiosas hace dias que vienen efectuándose, prometen ser verdaderamente inusitadas, á juzgar por los preparativos de que tenemos noticia. Las instalaciones de gas para fachadas, que se hacen, son en gran número; y apenas hay casa, desde la mas cotagaduras con arreglo al modelo aprobado por la Junta organizadora de los festejes, haciendo esperar que la uniformidad de los adornos producirá un efecto magnifico. En la fachada principal de la iglesia del Santo Sepulcro, ha levantado la piedad de las religiosas de aquel convento, una preciosa decoracion de estilo gótico, en cuyo centro campea una imágen de Santa Teresa de Jesús, modelada en carton piedra espresamente para el efecto y con notable acierto, por el escultor D. José Carbonell.

La noticia que uno de nuestros corresponsales en Madrid, la «Agencia Espres» nos trasmitió ayer con la brevedad de términos que acostumbra el servicio telegráfico se refiere á la trasferencia de la concesion del ferro-carril de Villena á Alcoy con ramales á Yecla y á la linea de Almansa á Valencia en Alcudia de Crespins, hecha por D. Angel Calderon y Martínez á favor de la Sociedad anónima, compania de los ferro-carriles económicos de Villena á Alcoy, Yecla y Alcudia de Crespins, representada por su director gerente D. Jacinto Aran y Serra, respecto á todos los derechos y obligaciones que se derivan de la concesion indicada en cuanto al Estado se refieren.

Ademas de las luces y fuegos de artificio, con que los vecinos de la calle del Mercado alumbrarán dicha via el paso por ella de la imágen de Santa Teresa, cuando sea trasladada desde la iglesia del Santo Sepulcro á la Parroquia de Santa Maria, se trata tambien de colocar en sitio apropiado un aparato Droumond, para en el referido acto alumbrar la imágen de la seráfica doctora.

El martes próximo celebrará el Ateneo de Valencia una sesion extraordinaria en honor de Santa Teresa de Jesús, estando encargado del discurso apologetico que ha de ser leído, nuestro querido amigo el doctor D. José Puig y Boronat. Segun la prensa de aquella capital, se tienen las mejores noticias del trabajo encomendado á nuestro joven paisano.

Segun datos oficiales, el movimiento de poblacion ocurrido en Alicante y Alcoy durante la segunda semana del presente mes, arroja un total de treinta y ocho defunciones y cincuenta y un nacimientos, y por consiguiente, un aumento en el censo de trece habitantes.

De este aumento corresponden á Alicante 42 individuos y uno á esta ciudad.

De los nacimientos aparecen veinte y seis varo-

nes y veinte y tres hembras legitimos y dos de los primeros naturales.

De disenteria y crup, han fallecido seis individuos en cada una de las indicadas ciudades.

En Valencia se ha dado orden de que los estancos permanezcan abiertos hasta las once de la noche. En Alcoy la mayor parte de los citados despachos se cierran á las diez, como quien dice, á hora de recogerse las gallinas.

Leemos en una carta de Altea que los estudios que se estaban practicando para ver si era posible la construccion de una via férrea, que, partiendo de Dénia muriese en Alicante, han sido abandonados sin resultado alguno, merced á las dificultades insuperables que ofrece la fragosidad de aquel terreno.

Conforme teniamos anunciado, anoche se expusieron al público en los escaparates de la tienda de bisuteria que la Sra. Viuda de Monmenéu tiene establecida en la calle del Mercado, los premios que han de entregarse en el Certamen del Fomento, el lunes próximo. Dichos premios llamaron poderosamente la atencion por su riqueza y mérito artístico, correspondiendo su esplendidez á la tradicion que en este género de recompensas tiene establecida nuestra ciudad.

Resultando vacantes los dos estancos de Benisa, dependientes de la Administracion subalterna de Dénia, se anuncia por medio del «Boletín oficial» á fin de que las personas que se consideren con derecho á desempeñarlos presenten sus solicitudes en la Administracion de Contribuciones y Rentas de esta provincia durante el término de quince dias, acompañado á las mismas copia autorizada de sus servicios, en la inteligencia, que son preferidos los que reúnan los requisitos que establece el decreto de la Regencia, de 24 de Setiembre de 1874 y Real decreto de 3 de Julio de 1876.

Un pañuelo de algodón que se encontró en el paseo de la Glorieta municipal, podrá recogerse en la Casa Consistorial, donde se halla depositado.

Como hoy por la mañana debe tener efecto el acto de apertura de plicas y entrega de premios en el certamen del Colegio municipal de S. Jorge y el lunes por la tarde ha de verificarse lo propio en el de la Sociedad El Fomento y ambos actos han de celebrarse en el Teatro principal creemos prestar un servicio á los invitados advirtiendo que no deben confundirse las entradas y localidades repartidas para cada una de dichas solemnidades, pues no se permitirá la entrada á nadie que deje de presentar el correspondiente billete en cada una de ellas.

Esta mañana á las diez en punto se efectuará en el Teatro principal el acto solemne de la distribucion de los premios adjudicados en el certamen escolar celebrado por el Colegio Municipal de San Jorge, estando invitadas para este acto todas las autoridades de la poblacion y gran número de personas notables. La concurrencia prometió ser grande á juzgar por el número de billetes que se ha repartido y el afán con que eran estos solicitados.

La orquesta de la música Novisima, á quien por sorteo entre las diversas corporaciones musicales de esta ciudad, ha correspondido; será la encargada de amenizar el acto.

Carta de Alfafara.

Sr. Director de EL SERPIS.

Alfafara 12 Octubre 1882.

Muy Sr. mío: En esta comarca ha principiado ya la vendimia, dando poco rendimiento la recolección; pues se calcula en una tercera parte el producto de la cosecha comparado con el de años anteriores, pagándose la uva, por lo general, á peseta la arroba y alguna partida á una peseta 42 centimos, aunque hay poca demanda.

Tambien se está haciendo la recolección del maíz, que como es sabido tiene poca salida, porque se consume la mayor parte por los mismos labradores. No obstante tiene salida á 3 y 3'25 pesetas barchilla.

Han empezado las compras de trigo para simientes, alcanzando varios precios, entre otros se paga el conocido por «ano» á 5'75 pesetas la barchilla y á 4'75 el destinado á la molienda llamado «mozos» y otras clases.

Tambien en esta cosecha hay pocos compradores, sin duda por atravesar esta comarca un periodo calamitoso.

En lo que los labradores tienen puesta la esperanza para resarcirse algun tanto de sus pérdidas, es en la cosecha de aceitunas, que promete una abundantísima recolección en las partidas ó zonas que fueron respetadas por la tormenta que asoló estos campos. Los olivos están á punto de desgajarse por el peso del fruto, con la particularidad de que este año no cae, como en los anteriores, la aceituna, dando placer, por esta circunstancia, contemplar los árboles.

En los dias 7 y 8 se recadó en este pueblo el importe del reparto para cubrir el cupo de consu- riente año, y está terminándose la confeccion del reparto para la guardería rural.

La salud por aquí no es muy satisfactoria, pues existen una porcion de personas atacadas de fiebres intermitentes y alguna tifoidea, cebándose estas enfermedades en jóvenes de 16 á 20 años y sin respetar sexo. Afortunadamente son pocos los que han fallecido á consecuencia de aquellas, y se espera que hagan pocas victimas mas.

Sin otra cosa por hoy sabe que puede disponer de su afmo. S. S.

El CORRESPONSAL.

Extracto del «Boletín Oficial».

Dia 11 de Octubre. La parte de la Presidencia del Consejo, dando cuenta de la salud de la real familia, que es satisfactoria.

Continuacion de la ley de enjuiciamiento criminal. Movimiento de poblacion en Alicante y Alcoy.

Certificado del Secretario de la Diputacion relativo á los precios de los viveres vendidos en los mercados de los pueblos cabeza de partido.

Anuncio de la Administracion de Contribuciones y Rentas con la vacante de los dos estancos de Benisa.

Edictos de los Ayuntamientos de Pinoso, Dolores, Benitallim y Juzgados de Villajoyosa y Jijona sobre diferentes asuntos de sus respectivas localidades.

Dia 12 de Octubre. La parte referente á la salud de la real familia.

Circular del gobierno civil para cumplimiento de la del ministro de Fomento de 28 de Setiembre último, sobre conservacion y policia de carreteras.

Continuacion de la ley de Enjuiciamiento criminal.

Circular de la delegacion de Hacienda, trasladando la de la Direccion general de la Caja de Depósitos por la que se concede á los Ayuntamientos la facultad de percibir en las Tesorerías de las sucursales en provincias, de dicha caja general de Depósitos, los intereses de depósitos necesarios por la tercera parte del 80 por 100 de propios constituidos en la Central.

Otra de la misma delegacion, trasladando la de la Intervencion general de la Administracion del Estado, en la que se contiene el Real orden del ministerio de Hacienda sobre la manera de verificar el reembolso de las anticipaciones hechas á establecimientos de Beneficencia é Instruccion pública.

Anuncio de la Administracion de contribuciones y rentas con el pliego de condiciones para la subasta de cajones de pino vacios de la nueva contrata, procedentes de envases de tabacos.

Relacion nominal de los jornales y materiales invertidos en servicios administrativos por el Ayuntamiento de Santapola.

Edictos de varios juzgados. Suplementos con listas electorales.

Fiestas del Centenario.

Programa de los festejes de hoy.

Un vuelo general de campanas al amanecer, al medio dia y á las oraciones, anunciará la proximidad del dia conmemorativo del Tercer Centenario de la muerte de Santa Teresa de Jesus.

La Junta organizadora del Centenario invita á todos los vecinos á adornar las fachadas de sus casas é iluminarlas en este dia y en los dos siguientes. Para que resulte la mayor uniformidad posible en las colgaduras y para que sean lo mas adecuadas al objeto, seria de desear se hiciesen todas segun el modelo, que se ha puesto al público, dispuesto por la Junta.

A las ocho de la mañana se celebrará, en la iglesia del Santo Sepulcro, misa de comunión, con asistencia de los profesores y alumnos del Colegio municipal de San Jorge.

A las diez de la mañana se verificará en el Teatro principal con la solemnidad debida la distribucion de los premios adjudicados en el Certamen celebrado por dicho colegio. Una de las músicas de la Ciudad amenizará el acto.

Por la tarde á la hora competente se cantarán en la mencionada iglesia solemnes Maitines y Laudos.

A las primeras oraciones, se trasladará la imágen de la Seráfica Doctora, vestida con el rico bordado recientemente por estas religiosas, desde su iglesia del Santo Sepulcro á la parroquia de Santa Maria, con acompañamiento del Reverendo Clero de la dicha parroquia y damas.

la Ciudad, Gremios de la misma y cuantos fieles deseen tomar parte en este acto religioso. Colocada la imagen sobre un trono levantado al efecto, se cantará a grande orquesta un motete compuesto expresamente para el objeto, por el maestro compositor, nuestro paisano, D. José Jordá.

En el mismo día, de once a una de la tarde, la sociedad EL FENIX, dará en su propio local, mil raciones de pan y arroz a los pobres de la Ciudad, mediante la presentación de bonos previamente distribuidos.

El Círculo Industrial repartirá mil quinientos reales en raciones. Las Conferencias de San Vicente de Paul repararán también, en este día, bonos extraordinarios de pan y carne.

Sobre la fachada de la iglesia de Religiosas del Santo Sepulcro, habrá un altar con la imagen de Santa Teresa.

El Círculo Católico de Obreros levantará otro en la fachada de la casa que ocupa.

Por la noche iluminaciones públicas, distinguiéndose entre otras, las de la parroquia de Santa María, iglesia del Santo Sepulcro, Casas Consistoriales, Círculo Industrial, Círculo Católico de Obreros, El Fomento y alguna otra sociedad.

A la hora de costumbre, una de las bandas de música de la Ciudad ejecutará, en la plaza de San Agustín, piezas escogidas.

Además, mañana a las primeras horas tendrá efecto lo siguiente: A las seis vuelo general de campanas, y a la misma hora, las tres músicas de la Ciudad, partiendo de la plaza de San Agustín, recorrerán las calles de costumbre.

A las siete, en la parroquia de Santa María, misa de comunión general con acompañamiento de órgano, letrillas y fervorines. Los que asistan a este acto podrán ganar las indulgencias concedidas por la Santidad de Leon XIII.

En el número próximo daremos a conocer los demás festejos de este día.

Correspondencias

Cartas de Madrid.

Madrid 12 Octubre.

Signo siendo objeto de comentarios la cacería del castillo de Viñuelas.

El espléndido marqués ha conseguido que hoy tenga todo el mundo político fijos su mirada y sus sentidos en la cacería que allí se está celebrando.

Aun cuando solo dista cinco leguas de Madrid, nada se ha traslucido aun de lo que allí pasa y todos se preguntan en el salón de conferencias: ¿qué se sabe de Viñuelas? Pues no se sabe sino que algo ha de resultar de allí.

El Consejo de ministros se ha reducido a un estudio de los sucesos interiores y exteriores que pueden tener algún interés político y al despacho de expedientes de poca monta, de Hacienda y de Marina.

A petición del general Martínez Campos, se ha acordado trasladar a Oviedo al gobernador de Valladolid y el de esta provincia a aquella.

La causa de este traslado es un rozamiento que hubo entre el general Vega Inclán y el gobernador de Valladolid por un escándalo que produjeron varios cadetes del arma de caballería y que motivó la detención gubernativa de los mismos.

Así que dimita el gobernador de Granada se hará la combinación anunciada.

Contra lo que esperaban algunos colegas, no se ha hecho ningún nombramiento ni se ha firmado el decreto admitiendo la dimisión al subsecretario de la presidencia.

Se acordó prorogar el tratado de comercio con Suecia, puesto que está dispuesto su gobierno a hacer concesiones.

Esta tarde se han dado las órdenes consiguientes a la dirección de Aduanas para que no se alteren las tarifas que rigen para la entrada de las procedencias de aquel país.

Resumen del Consejo: el ministerio está fuerte y el Rey contento de su gestión política administrativa.

Ha sido agraciado con la plaza pensionada por el ministerio Estado para el estudio de la pintura de paisaje en Roma, D. Hermenegildo Esteban y Hernando, quien iba en el primer lugar de la terna.

En una conferencia que ha celebrado con el ministro de Fomento el celoso senador y fiscal del Consejo de Estado Sr. Maluquer, ha conseguido el formal promesa de que se vencerán cuantos obstáculos se presenten para llevar a cabo el ferrocarril del Noguera Pallaresa, al que se concederá una subvención análoga a la de Canfranc.

A las ocho y media de hoy, ha fundado en el puerto de Santander el vapor correo del mismo nombre, conduciendo la correspondencia pública que sale hoy para su destino: 64 pasajeros, 2 sargentos, 48 cabos, 12 marineros de la armada, 166 soldados y tres confinados. En la travesía han ocurrido tres defunciones por enfermedad crónica, sobre las que se ha certificado. Ha desembarcado o la correspondencia y el pasaje, quedando en observación por tres días el equipaje y durante siete el buque y los tripulantes.

Telegramas recibidos esta tarde de Burgos notician que el tren número 19, en el kilómetro 474 y pasó a nivel de Puebla de Arganzón, ha atropellado un carro que conducía viajeros; de resultas de cuyo hecho murió uno y quedaron heridos tres de aquellos viajeros.

Mañana se encargará de la Dirección general de Sanidad militar, el general Sr. Baldrich.

El domingo regresará a Madrid el Director general de Beneficencia D. Pedro Antonio Torres.

En la Capilla Real de Palacio se celebrará el domingo a las diez de la mañana la imposición del birrete cardenalicio al Pro-Nuncio de S. S. Monseñor Bianqui. Según los preparativos y el aparato, el acto promete ser solemnisimo y a él asistirán todos los personajes de la Corte y S. M. el Rey en persona será el que verificará la imposición.

La niña no opuso resistencia, pero manifestaba una timidez que casi parecía miedo.

El barón la tomó en sus brazos y la cubrió de besos, murmurando a sus oídos las mas dulces palabras; pero mientras al parecer se ocupaba de la niña, tenía fija toda su atención en Perina; y apenas se hubo alejado esta, llevándose a Marta, le dijo a su prima:

—Me parece que no estaba a vuestro servicio esa mujer la última vez que vine al castillo y que no la he visto aquí hasta ahora.

—No os equivocáis.

—¿Y quién es ella?

—La mujer de mi nuevo guarda-bosque, una persona muy honrada y muy buena, en quien tengo la mayor confianza.

—¿Qué funciones desempeña a vuestro lado?

—¡Oh! son muy numerosas. Es ama de llaves, doncella, y casi podría decir niñera de Marta; a quien ama con pasión. Perina es para mi un verdadero tesoro.

—¿Qué entusiasmo! dijo Godofredo sonriendo.

—No es entusiasmo, es justicia, pues conozco harto bien que no se encuentran dos sirvientas como ella.

—¡Buena! dijo Godofredo; pues que tanto apreciáis vuestro tesoro, tened cuidado no os lo roben.

—¿Y quién podría robármelo?

—¿No habeis observado que vuestra doncella es de una belleza sorprendente?

—Si que lo he notado; pero por esa parte estoy muy tranquila. Perina es tan honrada como hermosa, que no es poco decir. Profesa a su marido y a su hija un cariño a toda prueba, y además, añadió sonriendo, vivimos en un país que ofrece pocas ocasiones de galanteos.

—Os concedo cuanto os plazca decirme de los méritos de vuestra doncella, prosiguió el barón;

Esta tarde ha salido para Paris el ex-embajador de Francia Mr. Andriux. En la estación le han despedido el Ministro y Sub-secretario de Estado, el Introdutor de embajadores y el personal de la embajada. Todavía no se sabe quien ha de sustituirle.

Segun los telegramas últimos recibidos de El Cairo, al ser interrogado Arábi por la comisión encargada de la acusación se mostró bastante sereno y pronunció un discurso explicando lo ocurrido en Egipto, las causas y el carácter de la insurrección.

De Londres dicen que el ministro del gobierno local Dodson ha pronunciado un discurso declarando que el gobierno inglés aprecia altamente la amistad de la república francesa, y que Inglaterra quiere devolver Egipto a los egipcios y por ello no consentirá ninguna influencia extranjera en aquel país.

Boletín religioso. SANTO DE HOY.—S. Calixto papa y Sta. Fortunata. SANTOS DE MAÑANA.—La Dedicación de la Santa Iglesia mayor y Sta. Teresa de Jesus.

Sección mercantil

Cambios. ALCOV. 14 DE OCTUBRE DE 1882.

Table with columns: PLAZAS, DINER. (e.g., Alicante, Almería, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Béjar, Cáceres, Cádiz, Castellón, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijón, Huelva, Jerez, Jaén, León, Llerda, Linares, Lugo, Logroño, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Vigo, Zamora, Zaragoza)

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

(AGENCIA FABRA.)

Santander 12.

Hoy ha llegado a este puerto el vapor correo «Santander» con 235 pasajeros oficiales y 28 particulares, sin novedad.

Paris 12.

Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 64 5/8.

El Cairo 12. La comisión encargada de la acusación de los principales rebeldes, tomó ayer declaración a los príncipes Ibrahim y Karmel. Despues fué interrogado Arábi. Mostrose este bastante sereno, pronunciando un verdadero discurso en el cual explicó lo ocurrido en Egipto de algun tiempo acá; las causas que motivaron la insurrección, y el carácter de esta.

Hoy comparecerá de nuevo ante dicha comisión para ampliar y ratificar sus declaraciones. Londres 12.

El ministro inglés Dodson, presidente del departamento del gobierno local, ha pronunciado un discurso en el cual ha hecho importantes declaraciones sobre la cuestión de Egipto.

Comenzó hablando de las relaciones entre Inglaterra y Francia, diciendo que estas son sumamente afectuosas, y que el gobierno inglés aprecia altamente la amistad de la república francesa.

Dijo despues que Inglaterra no tiene ninguna mira ambiciosa sobre Egipto y que por lo tanto son infundadas las suposiciones de que proyectaba anexionarse dicho territorio.

«Inglaterra añadio quiere devolver el Egipto a los egipcios.

Por lo tanto, no permitiremos ninguna influencia extranjera en aquel país.

(AGENCIA FABRA.) Madrid 13 Octubre (6 tarde).

Se han mandado retirar las fuerzas navales que se mandaron a Egipto con motivo de la pasada guerra. Han quedado, sin embargo, dos fragatas españolas, para atender en todo caso al socorro de nuestros compatriotas residentes en aquel país.

Se han descubierto algunos manejos que tramaban los rusos en Asia para perjudicar a los ingleses en sus posesiones de la India.

(AGENCIA EXPRESS.) Madrid 13 Octubre (3-15 tarde)

A las nueve de esta noche llegarán a esta Corte de regreso los expedicionarios de Viñuelas. Esta noche habrá Consejo de ministros y en el quedarán ultimados los nombramientos pendientes.

En el Bolsin queda a la 3 por 100 consolidado interior a 28 3/8, y el 4 por 100 amortizable a 79-85.

ALCOV. Imprenta de EL SERPIS, c. Mercado 44

Se vende.

or dejar el taller su dueño, un torno cilindrico muy preciso, que mide 3 metros, con 22 engranajes bi cónicas, una máquina de cepillar, de 40 centímetros cuadrados de trabajo, y una máquina de agua jerear, estas dos en buen uso. La enagenación se hará a precios muy económicos. Darán razon en este Administración

Muebles. Por ausentarse el dueño, se venden todos los de la casa calle de Sta. Rita num 16 piso 3.º

Escuela de contabilidad. Desde el 13 del próximo mes de Octubre, de 7 a 9 de la noche, se abre una clase de Contabilidad por partida doble, en la calle de San José, número 37, principal, izquierda. Los que deseen ingresar en ella, podrán en tiempo oportuno, pasarse por el citado domicilio, todos los días de 11 a 12 de la mañana y se les darán mas detalles.

FOLLETIN DE «EL SERPIS».

La Condesa de Kerual. POR Javier de Montepin.

clase de personas que quieren prevenirlo todo y no abandonar nada al acaso.

Quiso tener en su poder pruebas fehacientes contra la condesa. Le escribió, pues, cartas en que la pasión se expresaba con el mas exagerado lirismo; y, temerosa Leonia de que su primo le acusase de frialdad o indiferencia, adoptó en sus respuestas un estilo no menos ardiente y significativo. El baron numeró las cartas de Leonia, guardándolas en una cartera con triple cerradura, como documentos de la mayor importancia y estimación.

Tal era el estado de las cosas en el momento en que hemos visto al baron presentarse en el castillo y lo hemos exhibido a nuestros lectores. Volvamos ahora a encontrarlo, en compañía de su prima, cuando llegaban frente de la casa.

—¿Dónde está nuestra querida Marta? preguntó el Sr. de Streny, aparentando el mayor interés; ¿porqué no viene a abrazarme? ¿no se acuerda ya de mí?

—¡Oh! no digais eso, amigo mio, repuso la jóven con viveza. Vos os habeis mostrado siempre bondadoso con ella y mi hija no puede ser ingrata.

Y como Leonia viese en aquel instante a Perina en el patio de la casa, en compañía de las dos niñas, le hizo señas de que se acercase lo cual verificó aquella trayendo a Marta de la mano. La pobre

pero creedme, querida Leonia, no la lleveis a Paris.

En aquel momento llegó un criado preguntando a que hora debía servirse la comida, y la condesa de Kerual interrogó con la vista a su primo.

—¡Oh! repuso este, cuando gustéis, y por hoy cuanto antes mejor. El viaje me ha abierto el apetito. Voy a pasar a mi cuarto, donde sin duda estarán ya mis maletas, cambiaré de traje en cinco minutos y enseguida me tendréis a vuestra disposición.

—¡Id, pues; aquí os espero

La comida fué excelente; la noche se pasó sin sentir, y algo fatigado el baron de su largo viaje, a eso de las diez pidió permiso para retirarse.

—Y bien! preguntó la condesa a Perina cuando se hubo quedado sola con ella, ¿qué os parece mi primo?

—Señora... respondió la jóven con acento turbado y confuso, nunca me atreveria a juzgar al señor baron.

—¿Y porqué?

—El respeto... balbuceó Perina.

—No se trata ahora de respeto, sino de franqueza, pues que yo misma os pido vuestro parecer. Vamos, decid.

—Pues bien, señora condesa, me parece muy guapo... demasiado guapo quizá.

—Teneis razon, replicó la jóven viuda con evidente placer; pero ese defecto no es de los mas criticables. Nadie disgusta por ser demasiado guapo. Y no os parece tambien, añadió la condesa despues de un corto silencio, que en ese rostro tan simpático se retrata un alma buena y bondadosa?

—Sin duda, señora condesa; pero...

—¡Ah! ¿conque hay un sopero... Veámos... que tenéis que decir?

—No me gusta su modo de mirar.

—¿Y por qué?

—No lo sé, señora condesa. Yo digo lo que siento; pero no me es posible expresar el porqué.

—La condesa de Kerual no respondió, ni le hizo a Perina mas preguntas, pues se dijo para sí:

—¿A qué fin prolongar la conversacion, pues que Perina, incapaz de apreciar su justo mérito al baron, se permite encontrarle defectos?

Torscurrieron dos meses, durante los cuales se deslizo la vida para Leonia como un placentero sueño.

Sentíase dichosa; el presente la sonreia, y solo vislumbraba el porvenir a través de un prisma encantado.

El baron se manifestaba mas enamorado y solícito que nunca, prodigándole esas tiernas palabras que, murmuradas en voz baja al oído de una mujer, hacen palpitar su corazón con violencia y la dejan absorta en un amoroso delirio.

Los proyectos matrimoniales de la condesa y el Sr. de Streny se habian divulgado; las gentes de la casa consideraban al baron como su amo futuro, y esto era motivo de regocijo para ellos, pues esperaban ver revivir en el castillo las fiestas y animación de otro tiempo.

Leonia y Godofredo estaban siempre juntos y todos los días que hacia buen tiempo daban un largo paseo a caballo o en carruaje. La misma Marta se habia dejado seducir por una colección de maravillosos juguetes que el baron le habia traído. Y, si bien no le inspiraba mucha simpatía su buen amigo, como le llamaba su madre, dejó por último de tenerle aversión.

Por otra parte, que le faltaba a ella para ser feliz? Tenia una compañera de su edad para sus juegos; tenia un regimiento de muñecas y polichinelas de toda especie, y, a mas de todo esto, estaba

SECCION DE ANUNCIOS

CAPSULAS Y GRAGEAS de Bromuro de Alcanfor del Doctor CLIN. Premio Montyon. Las Capsulas...

CAPSULAS Y GRAGEAS De Bromuro de Alcanfor del Doctor CLIN. Premio Montyon. Laureado de la Facultad de Medicina de Paris...

GARBANZOS BUENA VISTA. A 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIOR...

CONTRA: Flatulencias, Acedias del Estomago, Hemorroidas, Constipacion, Enfermedades del hgado y de la Bilis, Sangre viciada, Afluencia de Sangre, hacia la cabeza y el pecho. BRANDT PILDORAS SUIZAS DEL FARMACEUTICO RICH. Principios Elemental...

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES. Especialidad en Anis del Leon a 12 rs. botella...

PUNTE DEL ORO Vall 2, Alcoy. DE VICENTE IGUAL

GIMNASIO HIGIENICO ALCOYANO bajo la inspeccion facultativa DE D. ISIDRO SALAZAR y dirigido por DON ENRIQUE BRAVO

Horas de clase y precios. Adultos, de 6 y media a 9 de la noche 5 pesetas. Reservado para señoras y niñas 11 a 12 mañana 5 id.

TINTURAS PARA EL PELO. Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur cuance naturelle. Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen...

Almacen de Máquinas de Vapor inglesas BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO para elevacion de aguas y riego y toda clase de accesorios de maquinaria de BACK Y MANSON

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA Estadística, Histórica y Monumental escrita por Don R. Amador de los Rios. Esta interesante publicacion se compondrá de unos 60 cuadernos en folio...

Guia del comprador en Alcoy. Anuncios recomendados. Arroz, Legumbres, Guano, Café y fondas, Droguerías, Farmacias, Lampistería, Loza y cristal, Zapatería...

Tienda de comestibles DE MANUEL SEGURA Sto. Tomás 3. Garbanzos, arroz, legumbres, chorizos, quesos, manteca de Flandes...

AVISO AL PÚBLICO GABRIEL JORDÁ, maestro sastre, oficial que ha sido en uno de los mas acreditados talleres de Madrid...

HIERRO QUESADA Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre. En un minucioso analisis químico publicado en todos los periódicos de medicina...

LA MODA ELEGANTE-ILUSTRADA Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños. INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA. Precios de suscripcion...

LA ILUSTRACION española y americana. Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole...

LICOR BREA MÚNERA. Para calmar el dolor, para el organo respiratorio, herpa, erupciones y demas enfermedades de la piel...

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE Hierro del Dr Rabuteau. Laureado del Instituto de Francia. Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época...

EL SERPIS PERIÓDICO DE LA MAÑANA. PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1.50 pesetas al mes, 4.50 trimestre. RA. 5.25 trimestre. ESTRANGERO, 15. ULTRAMAR, 8. --Numeros sneltos, 10 cts. de peseta.